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КОЛЛЕКТИВ КОВДОРСКОГО ГОРНО-ОБО

ГАТИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА:

выпустить дополнительно, в качестве встречного 
плана, 30 тысяч тонн железного концентрата;

продолжить социалистическое соревнование с Оле
негорским горно-обогатительным комбинатом, а также 
межотраслевое социалистическое соревнование с пред
приятия ми-смежниками Северо-Запада;

выполнить задание пятилетнего плана по выпуску 
железного концентрата к 20 сентября 1975 года, 1.100 
тысяч тонн концентрата выдать сверх пятилетнего за 
дания;

освоить технологию получения апатитового концент
рата из хвостов железорудной фабрики и реализовать 
его на сумму 5 миллионов рублей;

к 20 декабря 1975 года выполнить годовой план реа
лизации товарной продукции, реализовать сверх плана 
продукции на сумму не менее 300 тысяч рублей;

'"V- получить не менее 50 тысяч рублей сверхплановой 
прибыли;

за счет внедрения новой техники, технологии и пла
нов НОТ добиться годовой экономической эффектив
ности на сумму не менее 450 тысяч рублей;

внедрить в производство не менее 300 рационализа
торских предложений с годовым экономическим эффек
том до 200 тысяч рублей;

сэкономить 1,5 миллиона киловатт-часов электро
энергии, 7 тысяч гека-калорий тепловой энергии, 300 
тонн условного топлива;

ввести в эксплуатацию 9.100 квадратных метров 
жилой площади;

р^ а . т ь ма.фуь'йб помотнь иодтогу и проведении вс 
сепией посевн«ж--« осенней уборочной кампаний;

ИХ птаГОуРтпойп ил теипигории нромпло- 
щ адки и города не менее 30.000 человеко-часов.

КОЛЛЕКТИВ ГОРНО-ОБОГАТИТЕЛЬНОГО 

КОМБИНАТА «КОВДОРСЛЮДА»:

выпустить сверх плана и реализовать товарной про
дукции на 150 тысяч рублей; получить 50 тысяч руб
лей сверхплановой прибыли;

выпустить сверх плана 30 тонн промсырца флогопи
та; 250 тонн вермикулитового концентрата; 9 тонн 
сырья для слюдонласга;

сэкономить в течение года 400 тысяч киловатт-ча
сов электроэнергии, 90 тонн условного топлива, различ
ных материалов на сумму 50 тысяч рублей;

выполнить план по приросту запасов слюды на 103 
процента;

освоить и внедрить буровую установку УРАЛ-64 на 
открытых горных работах, пневмозарядчик ЭМБС-2дли
механизированного заряжения глубоких скважин на 
подземных горных работах, контейнерную доставку по
требителям готовой продукции в объеме 600 тонн;

получить 90 тысяч рублей экономии за счет внедре
ния рацпредложений;

охватить всеми видами обучения не менее 30 про
центов рабочих, инженерно-технических работников и 
служащих комбината;

оказать шефскую помощь Енскому созхозу и под
ходу ОРСа Ковдорского ГОКа в проведении уборочной 
кампании, в сооружении и оборудовании отдельных 
производственных зданий и площадок — каждый ра
ботник комбината отработает в среднем по 8 часов;

продолжить социалистическое соревнование с кол
лективом комбината «Карелслюда»;

к 25 апреля, в честь 30-летия Праздника Победы, 
выполнить план четырех месяцев по выпуску товарной 
продукции и выпустить сверх государственного плана 
10 тонн промсырца флогопита, 80 тонн вермикулитово
го концентрата и 3 тонны сырья для слюдопласта;

19 апреля в честь дня рождения В. И. Ленина 
провести субботник.

IIAIIIE СЧАСТЬЕ I! МАТЕРИ 0 Т Ш 1 Е
РЕПОРТАЖ С МИТИНГОВ, ПОСВЯЩЕННЫХ ОБРАЩЕНИЮ ЦК КПСС.

С Обращением ЦК КПСС 
к партии, к советскому на
роду ковдорчане познако
мились еще в субботу, ког
да текст Обращения пере
дали по радио и телевиде
нию. Но газеты прибыли 
только в воскресенье, и уже 
с двенадцати часов у киос
ков «Союзпечати» толпи
лись люди.

15.45. В раскомандировке 
участка экскавации рудни
ка «Железный» собрались 
рабочие дневной и вечер
ней смен. У многих в ру
ках газеты с Обращением. 
Митинг открыл секретарь 
партийной организации руд
ника М. М. Подчапко. Он 
предоставил слово дирек
тору комбината А. И. Су- 
хачеву:

— В Обращении ЦК 
КПСС подведены итоги оп
ределяющего года пяти
летки, назван главный по
литический итог прошедше
го четырехлетия: «.... Обе
спечено динамичное разви
тие народного хозяйства в 
целом, сделан большой шаг 
вперед в создании матери- 
1 льне™ техн и ч е с к ш 1 _ б а з м ^  
коммунизма».

Здесь вобрались в основ
ном сыны н внуки тех, кто 
в годы военных испытаний 
отстоял завоевания О ктяб
ря. В мае исполнится три
дцать лет, как народы Со
ветского Союза, народы Еа- 
ропы живут без войн. Все 
мы ощущаем на себе бла
готворное влияние потепле
ния международного кли
мата. И в этом большая 
заслуга миролюбивой поли
тики, которую проводит 
Ленинский Центральный 
Комитет, его Политбюро во 
главе с Генеральным сек
ретарем Ц К  КПСС Леони
дом Ильичем Брежневым.

Нам приятно сознавать, 
что коллектив Ковдорско

го ГОКа отлично потру
дился . в минувшем году. 
Все пункты социалистиче
ских обязательств — в том 
числе и напряженный 
встречный план — выпол
нены и перевыполнены. И 
во многом этому способст
вовала ударная работа гор
няков. Самая маленькая 
цифра перевыполнения пла
на — на одну десятую про
цента — по вскрыше. Но 
если вспомнить, что горня
ки отгрузили в минувшем 
году 5.174 тысячи кубомет
ров вскрыши, то рост по 
сравнению с предыдущим, 
1973 годом, составил по 
этому показателю почгп 
одиннадцать процентов. А 
сто три процента плана по 
бурению взрывных скважин 
—это двести один километр, 
то есть полтора расстояния 
от Ковдора до Кандалак
ши.

Не менее важные задачи 
стоят перед горняками в 
завершающем году пяти
летки. В первую очередь 
это выдерживание пара
метров рулы, необходимых 
,лл ььшуска железного и 
апатитового концентратов. 
Прошедший год завершил
ся праздником — получен 
в промышленных условиях 
первый концентрат, осуще
ствилась наша мечта о 
комплексном использовании 
месторождения. И теперь 
дело чести каждого работ
ника комбината — дать 
этой мечте крылья, способ
ствовать быстрейшему ос
воению проектных мощнос
тей АБОФ.

Объемы работ на рудни
ке увеличатся в основном 
за счет вскрыши. Кроме то
го, вам предстоит пройти 
открытым способом остав
шуюся часть туннеля по от
воду реки Верхняя Ковдо
ра. Без этого мы посадим
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Выше
флаг
соревнова
ния!

Декабрьский (1974 г.) Пленум ЦК КПСС 
и сессия Верховного. Совета СССР четко опре
делили задачи, стоящие перед страной в за
вершающем году пятилетки. Как писала в пе
редовой статье «Правда», «Первейшая забота 
коммуниста — довести до каждого советско
го человека глубокий смысл решений Пле
нума, Обращения Центрального Комитета, 
поднять всех трудя
щихся на борьбу за 
досрочную реализа
цию планов пяти
летки».

Митинг в цехе технологиче
ского транспорта.

Фото Н. Ганиевой.

обогатительные фабрики на 
голодный паек.

Увеличение объемов бу
дет идти только за счет 
увеличения производитель
ности труда. Резервы име
ются. Порукой тому трудо
вые успехи маяков—экипа
ж а экскаватора, возглав
ляемого Н. А. Дорохиным, 
экипажей буровых станков 
В. С. Петухова, С. С. Ти
хомирова и других.

Слово попросил старший 
м а ш и н и с т  экскаватора 
Н. А. Дорохин:

— Обращение ЦК КПСС 
обязывает каждого из нас 
еще лучше трудиться. Я 
уверен, что 1.050 тысяч ку
бометров вскрыши, которые 
нагрузил в прошлом году 
наш экипаж, далеко не 
предел. Мне сегодня вспом
нились стихи, которые чи
тал в одной газете еще во 
время службы в армии. П о
звольте их процитировать:

Наше счастье —
в матери отчизне,

В ней, родная,
счастье и мое.

Потому мы любим
больше жизни

Родину!
А что мы без иее?!

Старшие м а ш и н и с т  ы 
Н. П. Мирошниченко и 
М. М. Подчапко от имени 
своих товарищей заверили 
присутствующих, что воз
ложенные на рудник зад а
чи коллектив выполнит. 
Кроме того, М. М. Под
чапко доложил, что, став 
на вахту в честь 30-летия 
Победы в Великой Отече
ственной войне, горняки 
обязуются закончить к 9 
мая открытые работы по 
проходке туннеля для от
вода реки Верхняя Ковдо
ра.

* * *
Торжественные митинги 

состоялись во всех цехах 
и подразделениях комбина
та. Член парткома, брига
дир цеха технологического 
транспорта И. И. Гордиен- 
ко от имени водителей за 
верил, что со значительно 
возросшими объемами — 
на 12,1 процента — кол

лектив цеха справится. Ес
ли в 1974 году план был 
60 миллионов тонно-кило
метров, но в нынешнем эта 
цифра увеличилась до 75 
миллионов. Задача слож 
ная, но она по плечу цеху 
технологического транспор
та.

* * *
На митинге коллектива 

железорудной обогатитель
ной фабрики представители 
коллективов участков А. Г. 
Колыбелкина, В. А. Обу
хов, Г. Ф. Романов, В. В. 
Климова, Л . А. Беляков го
ворили о повышенных со
циалистических обязатель
ствах, взятых коллектива
ми участков па этот год, 
Машинист конвейера уча
стка сушки В. И. Съедина 
сказала:

— Центральный Комитет 
партии в своем Обц^щещш 
высоко оценил роль ж ен
щин как в труде, так и 
в общественной жизни. Мы 
горды этой высокой оцен
кой и обещаем еще актив
нее участвовать в созида
тельном труде на благо 
Родины.

По предложению началь
ника фабрики А. П. Сидо- 
ренкова собравшиеся поста
новили: социалистические
'’бпчятр.пьгтва за полгода 
выполнить досрочно, К»’ 
Дню юбилея Победы.

* * »
Митинг коллектива апа- 

тито-бадделеитовой обога
тительной фабрики открыл 
начальник смены корпуса 
обогащения А. В. Смирнов. 
Начальник АБОФ В. С. 
Гаврилюк рассказал о за 
дачах, стоящих перед обо
гатителями. Затем взяли 
слово начальник смены уча
стка сушки А. П. Панкра
тов, электрик участка обо
гащения В. И. Ильин, фло
татор Л. В. Веселова. П ер
воочередная задача нового 
коллектива — создание 

§ »
ТРУДОВОЙ

ФИНИШ
Коллектив Ковдор

ского ГОКа в декабре 
план по выпуску вало
вой продукции выпол
нил на 106,4 процента. 
Железного концентра
та выпущено более 
пяти тысяч тонн сверх 
месячного задания, а 
сверх годового — бо
лее 60 тысяч тонн.

Встречный план 1974 
года выполнен на 100,5 
процента. Процент со
держания железа в 
концентрате составила 
63,6. Что также выше 
плана.

В целом комбинат 
по всем основным по
казателям сработал 
значительно лучше, 
чем в 1973 году.
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Сегодняшняя партий
ная летучка «Рудного 
Ковдора» посвящена за 
дачам, которые стоят 
перед коммунистами го
рода, перед всеми тру
жениками предприятий Ковдора в 1975 году. З а  «круг
лым столом» редакции — секретари парткомов — Б. П. 
Солонинов (КовдорсКий ГОК), А. Г. Федянин (трест 
«Ковдорстрой»), Р. Т. Гайсин (ГОК «Ковдорслюда»), 
секретари партийных организаций — А. А. Лобанов 
(ТЭ Ц ), В. В. Васькин (Енский леспромхоз) и Н, Н. 
Голиков (Ковдорская геолого-разведочная партия).

к и ш и  ф л г  а г ш ш ш !
Б. Солонинов. Социали

стические обязательства, 
принятые коллективом ком
бината на 1975 год, потре
буют мобилизации всех 
имеющихся резервов. Д о 
статочно с к а з а т ь ,  что 
встречный план предусмат
ривает выпуск дополни
тельно 30 тысяч тонн ж е
лезного концентрата, а от 
внедрения технических нов
шеств и рационализатор
ских предложений мы пла
нируем получить 650 тысяч 
рублей экономии. А ведь 
известно, что комбинат 
давно превзошел свои про
ектные мощности и выдаст 
сверх пятилетнего задания 
один миллион сто тысяч 
тонн железного концентра
та.

Но нынешний год — ста
нет и годом освоения про
ектных мощностей апати- 
то-бадделеитовой фабрики. 
Все мы были свидетелями 
без преувеличения героиче
ского труда строителей. 
Теперь слово за техноло
гами. Вдохнуть жизнь в 
оборудование, дать Нечер
ноземью необходимые фос
фатные удобрения — эта 
почетная задача стоит пе
ред коллективом не только 
АБОФ, но и буквально 
всех цехов. И в первую оче
редь рудника, цеха техно
логического транспорта и 
железорудной обогатитель
ной фабрики, хвосты кото
рой являются исходным 
сырьем для получения апа
тита.

В декабре во всех цехо
вых организациях прошли 
собрания, посвященные по
становлению Ц К  КПСС «О 
работе по подбору и воспи
танию идеологических кад
ров в партийной организа
ции Белоруссии». Многое, 
очень многое в нашей ра
боте зависит от того, н а
сколько каждый коммунист 
чувствует себя идеологиче
ским бойцом.

А. Федянин. В прошлом 
году, когда несмотря на 
все трудности, вызванные 
сжатыми сроками строи
тельства АБОФ, именно в 
наличии одного крупного 
объекта строительства и 
были свои преимущества. 
Нынче ж е нам предстоит 
как бы растроиться. Н уж 
но заканчивать первую 
очередь АБОФ — бадделеи- 
товую нитку, часть рабо
чих будут переброшены на 
ТЭЦ — предстоит начать и 
закончить ее расширение,
— и на вермикулитовую 
фабрику ГОКа «Ковдор
слюда». Это я назвал объ
екты, которые должны

* Окончание. Н ач. на 1 стр.

быть введены в строй в 
этой пятилетке, то есть до 
конца года.

В. Васькин. А жильем 
будете заниматься?

А. Федянин. Безусловно. 
Уже две промжилстроез- 
ские бригады сняты с 
АБОФ и занимаются, так 
сказать, своим прямым де
лом. Коллектив В. Нехо- 
цы возводит общежитие, а 
вторая бригада начала ну
левой цикл дома для 
О РСа. Всего мы надеемся 
ввести в строй пять жилых 
зданий. Несколько меньше, 
чем в прошлом году, но 
все равно больше плана.

Несмотря на то, что си
лы треста рассредоточены, 
опыт развертывания социа
листического соревнование., 
накопленный на строитель
стве АБОФ, мы безуслов
но применим и в новых 
условиях. Особенно хоте
лось бы не растерять опыт 
правильного сочетания мо
ральных и материальных 
стимулов. Сохранит свою 
роль Совет бригадиров. 13 
неуставной партийной груп
пе, действующей на 
АБОФ, останутся только 
о р г а н и з а ц и и  «Пром- 
строя-I», «Металлургпро- 
катмонтажа», «Севзапэлек- 
тромонтажа» и партийная 
организация ’ апатито-бад- 
делеитовой фабрики. Не
уставные партийные груп
пы будут созданы и на 
других объектах. Сохра
нится и штаб Всесоюзной 
ударной комсомольской 
с т р о й к и .  Строительств^ 
АБОФ продолжается.

Б. Солонинов. Думается, 
Алексей Георгиевич, не бу
дет возражений и против 
продолжения п р а к т и к и  
объединенных парткомов. 
На ближайшем таком объ
единенном заседании рас
смотрим вопрос о состоя
нии рудной базы.

А. Федянин. На днях со
стоится партийно-хозяйст
венный актив треста. Есте
ственно, в ходе его и р аз
работаем конкретный план 
действий.

А. Лобанов. Задачи, стоя
щие перед коллективом 
ТЭЦ, известны. Подклю
чился к нам наиболее энер
гоемкий из всех городских 
потребителей — АБОФ. С 
пуском нового котла ста
нет легче. Пока ж е рабо
таем на пределе возмож
ностей. У эксплуатационни
ков задания конкретные. 
Однако, работы по расши
рению ТЭЦ коммунисты 
считают своим кровным де
лом. И, несомненно, под
ключимся к ним на всех 
этапах. Уверены, что неус
тавная партийная группа

на стройке очень поможет.
В. Васькин. Наступив

ший год станет экзаменом 
на зрелость для коллекти
ва леспромхоза. Мы поста
вили перед собой цель вый
ти в число передовых пред
приятий в области по от
расли. Основанием для та 
ких предположений служит 
работа в прошлом году— 
государственный план был 
выполнен. Сейчас трудно 
предугадывать, давно не 
пополнялся парк лесовозов, 
но есть надежда, что к 
концу пятилетки покроем и 
долг перед государством, 
накопившийся за предыду
щие годы.

обязательства бригады нл 
этот год — заготовить и 
вывезти деловой древеси
ны на сумму 32 тысяч! 
рублей. Словом, как пока
зало последнее открытое 
партийное собрание, имеет
ся и моральный дух, и про
изводственные предпосыл
ки, чтобы покончить с от
ставанием.

Н. Голиков. Встречный 
план по приросту запасов 
апатитовых руд коллектив 
геологоразведчиков принял 
в размере 150 миллионов 
тонн. Это в полтора раза 
больше основного плана. В 
1974 году мы завершили 
детальные разведочные ра-

ги обязаны обеспечить их 
перспективу.

Р. Гайсин. В минувшем 
году все рудники, цехи и 
службы справились с пла
новыми заданиями и обяза
тельствами. Помогли нам в 
этом те рекомендации, ко
торые дал в июне горком 
партии, когда мы отчиты
вались о ходе социалисти
ческого соревнования на 
комбинате.

Перед Новым годом про
вели расширенное заседа
ние парткома, который оп
ределил задачи на 1975 
год, стоящие перед труж е
никами комбината. А нынче 
они очень большие. Ведь

На снимке участники партлетучки «Рудного Ковдора» (слева направо): А. Г. 
Федянин, Б. П. Солонинов, А. А. Лобанов, В. В. Васькин и Н. Н. Голиков.

Фото Н. Ганиевой.

Трудовому успеху во 
м н о г о м  способствовала 
тщательная организатор
ская работа. Вместо 17 
мелких у нас теперь 9 ук
рупненных бригад лесоза
готовителей. Кроме того, 
переходим на вахтовый ме
тод. Расстояния до пасек 
сейчас намного увеличи
лись, подчас чуть ли не 
целую рабочую смену тра
тили на дорогу туда и об
ратно. С получением бла
гоустроенных передвижных 
домиков лесозаготовители! 
смогут всю неделю жить и 
работать на лесопасеке, а 
на выходные приезжать до
мой. Практика показала, 
что при этом производи
тельность труда возрастет 
на 20—30 процентов.

Этот прирост и отражен 
в обязательствах коллек
тива. Мы планируем до
быть сверх плана 700 кубо
метров деловой древесины, 
произвести и реализовать 
продукции на 20 тысяч 
рублей.

Б. Солонинов. Насколько 
я знаю, 5—8 необходимых 
лесовозов вы в начале го
да не получите. Значит, все 
резервы будете изыскивать 
в организационной стороне 
дела?

В. Васькин. Д а, и еще в
пропаганде опыта передо
виков. Одну из укрупнен
ных бригад возглавил ком
мунист Г. В. Калинин. Его 
коллектив выполнил пяти
летний план уже в ноябре 
1974 года. Дополнительные

боты на месторождении.
По результатам разве

дочных работ институт 
«Гипроруда» разработал 
документацию и времен
ные кондиции на апатито
вые руды. Согласно им для 
переработки этих руд по
требуется строительство 
еще одной обогатительной 
фабрики.

В этом году мы заверши
ли предварительную раз
ведку апатит-штафелито- 
вых руд, которые были от
крыты Ковдорской ГРП  в 
1971 году. Это новый вид 
фосфатного с ы р ь я ,  не 
имеющий аналогов в 
•промышленности Союза. 
Запасы руд составляют 50 
миллионов тонн.

В завершающем году пя
тилетки нам предстоит про
извести генеральный пере
счет запасов комплексного 
железорудного месторож
дения с учетом вновь раз
веданных апатитовых руд, 
которые в настоящее вре
мя идут как вскрыша в от
вал.

Поисковые работы пере
носятся на щелочное коль
цо Ковдорского массива, 
что потребует от нас и ко
ренных организационных) 
изменений. Ведь раньше ча 
таких площадях мы не ра
ботали. Тут и отдаленность 
скважин друг от друга, тут 
и более сложные вычисле
ния. Но это приятные за 
боты. Ковдор размахнулся 
своими фабриками, и геоло

мы должны ввести в строи 
новые мощности вермику- 
литовой обогатительной 
фабрики на 56 тысяч тони 
в год. Это первое. Второе
— рудник «Чалмозеро». 
Там неслучайно такой на
пряженный план — 60 ты
сяч тонн пегматита. В стра
не заканчивается строи
тельство 16 фарфоровых 
заводов и наша задача 
—обеспечить их сырьем.

Словом, задачи боль
шие. Потому уже с пер
вых дней года в цехах, 
бригадах, экипажах раз* 
вернулось социалистическое 
соревнование под девизом 
«Задание пятилетки — до
срочно».

Тут, конечно, вплотную 
нужно подумать о кадрах. 
Нельзя, чтобы рабочее вре
мя терялось из-за прогу
лов, нарушителей общест
венного порядка.

В. Васькин. Борис П ет
рович, пользуясь случаем, 
хотел бы у вас спросить,
как обстоят дела с воспи
тательной работой в Ков- 
дорском ГОКе, если, ска
жем, сравнить данные про
шлых лет и семьдесят чет
вертого года?

Б. Солонинов. Уменьши
лось количество прогулов, 
но увеличилось число слу
чаев нарушения обществен
ного порядка. Особенно в 
цехах подготовки производ
ства и технологического 
транспорта, а такж е в
ОРСе возросли эти не
приятные цифры. В декаб

ре на парткоме мы спе
циально разбирали этот
вопрос. Руководители ука
занных коллективов строго 
предупреждены по партий
ной линии за ослабление 
воспитательной работы.

В. Васькин. А сколько 
человек побывало в мед
вытрезвителе?

Б. Солонинов. Меньше, 
чем в прошлые годы. М е
ры воздействия на злост
ных пьяниц все те же:
разбор на комиссиях по 
борьбе с пьянством, това
рищеские суды, админист
ративные взыскания.

A. Федянин. Тут сыгра
ла свою роль текучесть 
кадров, связанная со 
стройкой. И с этим тоже 
надо впредь считаться. Как 
бы то ни было, мы тоже 
недостаточно подготови
лись к наведению порядка 
среди такого большого по
полнения, ведь в основном 
молодежь прибывает.

Б. Солонинов. Одна 
из мер предотвращения или 
пресечения возможных н а
рушений общественного 
порядка — участие в рабо
те добровольной дружины 
как можно большего числа 
кадровых рабочих. Кроме 
того, сейчас уже налаж е
но дежурство по линии 
комсомола на вечерах во 
Дворце культуры. П ри
влекли к этому активистов 
опорного пункта милиции, 
школьников старших клас
сов.

B. Васькин. «Рудный 
Ковдор» одно время публи
ковал списки побывавших 
в медвытрезвителе. Хорошо 
бы время от времени возв
ращаться к этой практике.

Н. Голиков. ГГ еще надо 
не бояться оповещать о 
лицах, направленных на 
лечение в лечебно-трудовой 
профилакторий.

А. Лобанов. Мы, между 
прочим, совсем не опираем
ся на ветеранов труда. Они 
в нашем городе тож е име
ются. Может быть, стоит 
подумать о создании общ е
городского совета ветера
нов и некоторые воспита
тельные функции передать 
ему?

Б. Солонинов. Думаю, 
выражу общее наше мне
ние, если закончу словами 
из Обращения Центрально
го Комитета: «Долг ком
мунистов и комсомольцев— 
идти во главе соревно
вания, быть его вдохнов
ляющей и организующей 
силой, показывать пример 
высокой сознательности и 
творческой активности в 
производственной и обще
ственной жизни. Они при
званы и впредь активно 
выполнять роль авангарда 
трудовых коллективов в 
борьбе за достойное з а 
вершение девятой пяти
летки».

Это для нас практиче
ское руководство к дейст
вию.
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Накануне нового года в 
малом зале Дворца куль
туры состоялась десятая 
сессия Ковдорского город
ского Совета депутатов 
трудящихся четырнадцато
го созыва.

С докладом об итогах 
работы горисполкома за 
минувший год выступил 
председатель городского 
Совета Н. И. Шаманский. 
Дополнили доклад высту
пившие в прениях депута
ты.
шшшнпшшшшшшшшш 

«РУДНЫЙ КОВДОР» 
10 января 1975 года
2 стр.

Так, И. В. Викторова, 
главный врач больницы, 
ещ е раз напомнила о не
обходимости строительст-. 
ва новых медицинских 
учреждений.

Работница комбината бы
тового обслуживания М. А. 
Бальцевич справедливо 
высказала упрек по пово
ду отсутствия меж ду точ
ками обслуживания ком 
бината телефонной связи.

— Большой приток рабо
чих на АБОФ, — сказал 
в своем выступлении на
чальник городского отде
ла милиции Н. А. Макаров,
— естественно, не мог не 
отразиться на количестве 
нарушений общественного 
порядка. Цифра побывав

ших за год в медвы трез
вителе значительно под
скочила. Причины роста 
нарушений общественного 
порядка — слабая работа 
комиссий по борьбе с 
пьянством (особенно в 
трестовских строительных 
подразделениях) и товари
щеских судов.

Начальник коммунально
го хозяйства горисполкома 
Н. Ф. Макушева справед
ливо назвала невыполнен
ными наказы избирателей 
в части освещения улиц 
Зеленая, Ленина от ДК до 
Слюдяной, подсыпки пе
шеходных дорож ек.

Справедливыми были 
также замечания и пред

ложения, высказанные д е 
путатами преподавателем 
Н. А. Сафроновой, началь
ником ОРСа А. Б. Сме- 
лянским, председателем 
Енского сельсовета Н. 3. 
Чикуровым.

По второму вопросу по
вестки дня «О выполнении 
решений сессий и испол
кома по строительству 
объектов торговли» высту
пил депутат А. И. Вертеб- 
ный.

Заседание сессии закон
чилось отчетом постоян
ной комиссии по делам 
молодежи. С информа
цией по этому вопросу 
выступил председатель ко
миссии депутат А. Демьян- 
чук.

По всем затронутым воп
росам сессия приняла со
ответствующие решения.

В ЗАВЕРШАЮЩЕМ ОБЯЗУЕМСЯ!
КОЛЛЕКТИВ Е Н С К О Г О  ЛЕСПРОМХОЗА 

КОМБИНАТА «МУРМАНЛЕС»:
вывезти сверх плана 700 кубометров деловой дре

весины;
выпустить дополнительно к плану 500 кубометров 

технологической щепы;
выпустить и реализовать сверх плана товарной про

дукции на 20 тысяч рублей;
добиться увеличения выпуска деловой древесины на 

0,5 процента;
увеличить производительность труда по выработке 

товарной продукции на одного рабочего на 1 процент 
против плана;

обеспечить годовую выработку на списочный треле
вочный трактор в количестве 5.650 кубометров, на ле
совозную машину — 9.050;

отремонтировать два четырехквартирных дома в по
селке Куропта;

каждому работнику отработать на благоустройстве 
города и поселка Куропта по 10 часов.

Коллектив вызывает на соревнование работников 
Верхне-Туломского леспромхоза.



Наше счастье 
в матери отчизне
крепкой рабочей семьи, со 
своими добрыми традиция
ми. Тем более, что есть у 
АБОФ старший брат, маяк, 
на который следует раи- 
няться — это железоруд
ная обогатительная фабри
ка. Выступающие говорили 
о встречном плане, социа
листическом соревновании 
как участка с участком, 
смены со сменой, так и о 
парном соревновании внут
ри смен.

* * *
На флогопиговой фабри

ке рудника «Ковдор» ком
бината «Ковдорслюда» ми
тинг открыла член цехово
го комитета заготовщица 
слюды коммунист JI. С. 
Павлова. Она призвала 
коллектив мобилизовать 
все свои усилия на выпол
нение и перевыполнение го
сударственного плана.

Затем слово взяли заго
товщицы слюды коммунист 
Г. М. Алексеева и член 
цехового комитета, удар
ник коммунистического тру
да М. Ф. Плотникова, плот
ник-сборщик тары комму
нист П. Д. Клейменов, вы
борщица слюды JI. Г. Че- 
четкина, грузчик Е. В. Ли- 
тошкин.

Выступившие товарищч 
заверили Центральный Ко
митет КПСС, что прило
ж ат все силы, опыт и зна
ния для выполнения реше
ний XXIV съезда партии.

* Окончание. Н ач. на 1 стр.

Н е з а м е т н а я  
г л а в н а я  р о л ь

Строители АБОФ знают
— всякое бывало. То обо
рудование с опозданием 
поступало, то без докумен
тации или неукомплектован 
ное, а порой и... другого 
типа.

Но в последние месяцы 
года времени для исправ
ления возможных неувя
зок уже не было. И по ини
циативе отдела оборудова
ния Ковдорского ГОКа, на
чиная с ноября, на заво- 
ды-поставщики были на
правлены представители 
комбината. Среди них мно
го комсомольцев: Влади
мир Гонецкий, Валентина 
Кандрашина, Леонид Лозо- 
вик, Игорь Трофимов, 
Дмитрий Демьянчук, Гали
на Рахманова, Геннадий 
Бодряков, Василий Гурьев, 
Раиса Литвинова, Любовь 
Купцова, Александр Бру- 
нак.

Какую оценку дать их 
работе? Посудите сами.
1 декабря мы провели пер
вый рейд на участке по
грузочно-разгрузочных ра
бот. Тогда выявили немало 
претензий к заводам-по- 
ставщикам. Но следующие 
рейды, а были они чуть ли 
не каждую неделю, уже 
показали результаты рабо
ты командированных на за
воды. Оборудование посту

пало вовремя, соответст
вующее заказу.

Участок погрузочно-раз- 
грузочных работ — тоже 
важное звено. Только хо
рош ее можно сказать об
А. П. Воронине и рабочих 
его бригады Н. М. М ордо- 
голямове, А. П. Колотвинз, 
об их товарищах по рабо
те, по-хозяйски выполняю
щих свои обязанности. Мы 
не раз наблюдали, как эти 
люди, при большой загро- 
можденности склада, нахо
дили место для вновь при
ходящего оборудования. 
Разгружали его бережно, 
не причиняя повреждений. 
А ведь на участке вспомо
гательных механизмов не 
хватает.

Есть ещ е человек, сыграв
ший немалую роль в до
ставке и размещении обо
рудования для АБОФ. Это 
главный диспетчер треста 
«Ковдорстрой» Юрий Алек
сандрович Камаев. Он, как 
умелый регулировщик, на
правлял машины с обору
дованием на нужные объ
екты, стараясь не зад ер
живать движение и эконо
мить время.

А. ПЕТРОВ, 
начальник штаба «Ком
сомольского прожекто
ра» Ковдорского ГОКа.

МЫ О НИХ РАССКАЗЫВАЛИ-

К А К  Д Е Л А ,  В И К Т О Р » ?
О Викторе Ш арапове из 

комплексной бригады Ва- 
силия Горшкова _ «Рудный 
Ковдор» уже писаТГ в -н о 
мере, посвященном Дню 
Военно-Морского флота. 
В основном, как о бывшем 
моряке. Мне ж е хочется 
рассказать 0 Викторе как
о строителе. Настоящем 
строителе.

В нашей бригаде он ра
ботает более полугода. 
Много это или мало для 
того, чтобы стать масте
ром своего дела, зависит 
как от самого рабочего, 
так и от коллектива, в ко
тором он трудится. Да, 
Виктор уже был знаком 
с профессиями каменщика, 
плотника. Приходилось ему 
сталкиваться и с арматур
ными работами. Но все это 
было не то. Вернее, не

совсем то—по сревнению со
стройкой апатито-бадде- 
леитовой фабрики.

За полгода он глубоко 
освоил почти все строи
тельные профессии. Этому, 
конечно, способствовали и 
личные качества — дис
циплинированность, сме
калка.

Сегодня мы плотничаем. 
Изготовляем щиты для на
крытия отверстий зумп
фов в гравитационном про
лете. Не скажу, что эта ра
бота сложная. Подгонять 
по разм ерам  не надо — 
доска стандартная. Да и 
назначения щитов позво
ляют иметь большой плюс 
или минус. Главное — две 
нижние поперечины для 
сшивки. Они должны упи
раться в стенки отверстия,

заподлицо с поверхностью 
зумпфа.

Вот и вся сложность. Но 
смотрю я, как работает 
Виктор, и вижу: даж е к 
этой простой работе он 
относится с душой, серьез
но.

Некоторое время, боль
ше двух месяцев, Ш ара
пов работал под моим на
чалом. Помнится, надо было 
для бетонирования тех же 
зумпфов монтировать опа
лубку. Она тоже выполня
ется в соответствии с чер 
тежами. Но одно дело 
прочитать чертеж, «уви
деть» его обьемно, дру
гое — строго вычислить 
место конструкции на 
объекте. Где должен стоять 
в таком огромном грави
тационном пролете этот 
зумф, который изображен

несколькими линиями на 
чертеже? Это — наука. 
Нужно привязаться к осям, 
а потом уже выверить ру
леткой его «точные коор
динаты». И вот такую р а 
боту Виктор сделал однаж
ды сам, за звеньевого. И 
без подготовки. Сказались 
наблюдательность, интерес 
к делу. А не сделал бы — 
никто бы с него не спро
сил.

Другой пример. Стенки 
хвостового лотка и зумп
фов надо было обклады
вать мозаичной плиткой. 
Работа, прямо скажем, от
делочников. Мало кто из 
бригады знаком с нею. 
Раствор к нам поступал 
разных марок — 200, 300. 
А ведь его ещ е надо см е
шивать с жидким стеклом.

Вот и применяешься к

обстоятельствам — то 
больше стекла замешаешь, 
то меньше. Переборщишь
— загускнет. Тут уж надо 
следить да следить. А как 
следить, когда и время 
против тебя. Вот поначалу 
и балансировали между 
двух огней. Но потом по
шло.

Виктор, оказывается, дав
ненько присматривался к 
труду плиточников, мотал 
на ус. Словом, теорию изу
чал в приглядку, а тут 
тебе и практика, как на 
блюде. В общ ем, скажу 
про всех — освоили ре
месло, работали не хуже 
профессионалов. А Вик
тор Шарапов — тот и во
все увлекся. И все мы ра
довались, что результат 
получился отличный.

В. БЫЧКОВСКИИ,
плотник строительно
монтажного управле
ния «Промстрой-1».

Комсомолец Валерий Петров работает электриком 
на участке дробления железорудной обогатительной 
фабрики. Активный общественник и рационализатор, 
Валерий снискал уважение своих младших товарищей 
по работе, и они выдвинули его в состав комитета ком
сомольской организации ГОКа.

Портрет Валерия Петрова — ударника коммунисти
ческого труда — на Галерее славы передовиков ком
бината. Минувший год Валерий помимо добросовест
ного труда ознаменовал тем, что внес несколько цен
ных рационализаторских предложений.

Фото К). Петрухина.

Основной документ
Н е д а в н о  Центральный 

Комитет КПСС и Совет 
Министров СССР рассмот
рели вопрос о мерах по 
дальнейшему совершенст
вованию паспортной систе
мы в СССР. Совет Минист
ров СССР утвердил новый 
образец паспорта, Положе
ние о паспортной системе 
СССР. Выдачу гражданам 
новых документов и обмен 
паспортов старого образца 
на новые намечено провес
ти в период с 1976 по 1981 
год.

В связи с мероприятия
ми по совершенствованию 
паспортной системы в СССР 
необходимо еще ответст
веннее относиться к пас
порту — ' основному доку
менту, удостоверяющему 
личность гражданина.

В действующем П олож е
нии о паспортах пункт 14 
гласит: «... изъятие, прием 
и передача паспорта в ка
честве залога запрещает
ся». Но пока что хранение 
паспортов оставляет желать 
лучшего. Только за 1974 
год в паспортный стол

Ковдорского ГОМ с заяв
лениями об утере паспор
та обратились 67 человек.

Так, работник Ковдорско
го ГОКа Александр Степа
нович Екимов, будучи в 
Мурманске, передал свой 
паспорт незнакомому чело
веку, чтобы устроиться в 
гостиницу, а тот в послед
ствии паспорт владельцу не 
вернул.

Есть у нас даж е своп 
«штатные» утратчики. К 
ним относится и работник 
Ковдорского ГОКа Алек
сандр Иванович Бондарь, 
который уже не единожды 
терял свой паспорт.

П родолжать список нет 
необходимости. Мне хочет
ся обратиться ко всем ж и
телям Ковдора с просьбой: 
храните паспорта так, как 
этого требуют правила, не 
теряйте их.

И. АЛЕКСЕЕВ, 
начальник паспортно
го стола Ковдорского 
ГОМ, лейтенант мили
ции.

И БУДЕТ ДОМЕще не утихли волнения 
от напряженного рабочего 
ритма на площадках АБОФ. 
И у строителей здесь еще 
много забот. Но пришло 
время перевести часть сил 
и на завершение строи
тельства жилых домов. Их 
ввода в строй ж дут многие 
ковдорчане.

Коллектив под руковод
ством Василия Илларионо
вича Нехоцы, работающий 
по методу бригадного под
ряда, сейчас трудится на

здании общежития, что ря
дом с трестом «Ковдор
строй». Это будет пяти
этажное общежитие квар
тирного типа на 360 мест. 
Сдача коробки его плани
руется в первом квартале 
этого года.

В районе улицы Ленина 
такж е будет сдан дом на 
66 квартир со вставкой.

Бригада Василия Нико

лаевича Буравкова начала 
нулевой цикл еще двух до
мов в районе улицы Слю
дяной. Один из них на 129 
квартир, другой — на 120.

Постепенно мы планиру
ем в помощь к этим двум 
бригадам подключить еще 
ряд коллективов.

Н. СЕИН, 
н а ч а л ь н и к  СМУ 
«Промжилстрой».

Стальные кружева. Фотоэтюд Ю. Чернопятова.

Досье
любителя

статистики
ф  ИЛДАР 
И ИЛДУС

Так назвали своих 
мальчиков - близнецов 
горнорабочий комбина
та «Ковдорслюда» Бари 
Ибрагимович и монтер 
пути станции Куропта 
Рашида Сафивуловна 
Каримовы.

Всего за год в Кондо
ре и пригородной зоне 
появились на свет 383 
новых гражданина —  
189 мальчиков и 194 де
вочки.

Ф  ЧТОБЫ ТЕЛО 
И ДУША

За год в доброволь
ное спортивное обще
ство «Труд» влилось 900 
новых членов, значкис
тов ГТО стало 94. Из них 
60 —  обладатели золо
того значка. Ряды спорт
сменов - разрядников 
увеличились на 273 че
ловека.

В соревнованиях по 
всем видам спорта при
няло участие 946 чело
век. В оздоровительно
спортивных мероприя
тиях (группы здоровья, 
лагеря, турпоходы, ры
боловство) —  490 чело
век.

В первом конкурсе 
«Лыжня зовет» приняло 
участие 1.800 спортсме- 
нов-любителей.

#  совет
ДА ЛЮБОВЬ

«Брачный» сезон семь
десят пятого открыли 
3 января Александр 
Афанасьев (СУ-6) и Лю
бовь Золоторева («От- 
делстрой»). На следую
щий день стали мужем 
и женой сразу семь 
пар.

А  закрыли «брачнь'й» 
сезон минувшего года 
Олег Сухвал (Ковдор- 
ский ГОК] и Галина Ста- 
феева (студентка Ленин
градского техникума), 
Геннадий Сизов и Ва
лентина Богомаз (оба из 
цеха технологического 
транспорта).

За весь минувший год 
было зарегистрировано 
197 бракосочетаний.

•  АДРЕС -  
КОВДОР

Жители нашего горо
да получают почту со 
всех концов Советского  
Союза: от Владивостока 
до Ленинграда и от 
Одессы до Чукотки. 
Родственники, близкие, 
знакомые ковдорчан 
прислали им в течение 
года 685.700 писем и 
128.368 телеграмм.

За год ковдорчанам 
было д о с т а в л е н о  
3.442.260 экземпляров 
журналов и газет.

Ф  УЧИТЬСЯ 
И УЧИТЬСЯ

Минувший год богат 
выпускниками средних 
и восьмилетней школ 
города. Общее их чис
ло — 282 человека. 150 
из них продолжают свое 
образование в институ
тах, техникумах, профес
сионально - технических 
училищах, школе рабо
чей молодежи.

Сюда, кстати, можно 
прибавить 262 человека, 
приобретших специаль
ность в учебно-курсо- 
вом комбината Ковдор
ского ГОКа и 268 рабо
чих, повысивших там 
свою квалификацию.
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Поэтический родник С Т Р А С С Ы  
H R  Б Я Л

ЯВЛЕНИЕ БАБЫ ЯГИ
Досье
любителя
статистики
(О кончание. Нач. на 3 стр.)

#  КОНЦЕРТЫ, 
КОНЦЕРТЫ

31 декабря большим 
Новогодним балом во 
Дворце культуры за
кончились вечера, спек
такли, концерты и дру
гие эстрадно-театраль
ные представления 1974 
года.

В течение его участ
ники самодеятельности 
поставили более 50 кон
цертов непосредственно 
в самом Дворце и 16 
выездных. 20 концертоз 
дали профессиональные 
артисты.

С  гастролями к нам 
приезжал Воронежский 
государственный х о р ,  
архангельские «Помо
ры», карельский ан
самбль «Кантеле», под
московный «Селигер», 
концертная б р и г а д а  
Херсонской филармонии 
и другие.

е  КНИЖНАЯ 
ПОЛКА

Часто можно видеть 
по утрам группы лю
дей, ожидающих откры
тия книжного магазина. 
Ага, — поступила новая 
партия литературы!

В минувшем году жи
тели нашего города при 
обрели книг на 88 ты
сяч рублей. Это пример
но по пять экземпляров 
на «статистическую» ду
шу населения. Сюда же 
надо добавить и грам
пластинки. Только в 
книжном магазине их 
продали на 10 тысяч 
рублей...

Пользуется успехом и 
книжная лотерея. Почти 
шестьдесят тысяч биле
тов купили ковдорчане.

«  СЧАСТЛИВЫЕ 
НОМЕРА

Как сообщила заве
дующая с б е р к а с с о й  
№ 8017/011 Г. Г. Каши
на, только за четыре 
дня прошлого года по
гашено на 1S.8G0 руб
лей облигаций 2-про- 
центного Государствен
ного займа.

По трехпроцентному 
займу за минувший год 
вкладчики в ы и г р а л и  
14.160 рублей, в де
нежно-вещевой лотерое
— 10.992 рубля. Это не 
считая крупных вещевых 
выигрышей — мотоцик
лов, ковров и т. д.

®  НОВОСЕЛЫ
В конце декабря ми

нувшего года строите
ли треста «Ковдор- 
строй» сдали в поселке 
Ена новый жилой дсм. 
В январе ключи от бла
гоустроенных квартир 
получат 70 семей рабо
чих и служащих комби
ната «Ковдорелюда».

В Ковдоре в минув
шем году новоселами 
стала 381 семья геоло- 
го-разведчиков, слюдо- 
добытчиков и строите
лей.

ф  4.200
Растет тираж газеты, 

в которой вы прочпи 
эти строчки. В 1972 го
ду он был равен 1.200 
экземплярам, а в ми-' 
нувшем году с двух ты
сяч вырос до 2.500.

В этом году тираж 
«Рудного Ковдора» уве
личился до 4.200 экзем 
пляров.

Цифры и факты со
брал и подготовил к пе
чати Б. ШАРЫПОВ.

У каждого из них свои 
труды и заботы. Дома. На 
производстве. Но объеди
няет этих людей «одна, но 
пламенная страсть — лю
бовь к поэзии. А какую же 
любовь — если она настоя
щая — будешь держ ать за 
семью замками? Кто из 
нас не захочет ею поде
литься? Она переполняет 
нас, выхлестывается нару
жу. И мы ищем «родствен
ные души», чтобы поделить
ся радостью от прикоснове
ния к прекрасному. И ра
дость от этого не уменьша
ется, а наоборот, становит
ся глубже, ярче.

Для того и собираются 
вместе по воскресеньям в 
читальном зале Дворца 
культуры любители поэзии.

Клуб существует уже бо
лее пяти лет. Основали его 
в 1968 году работники биб
лиотеки профкома ГОКа. 
Первым его председателем 
и активным организатором 
была Анна Александровна 
Полищук — старший инже
нер производственно-техни
ческого отдела треста «Ков- 
дорстрой».

Популярность поэзии сре
ди жителей Ковдора рас
тет с каждым годом. М о
жет быть, это и слишком 
смело, но не является ли 
она, поэзия, барометром на
шего города?

Об этом можно спорить. 
По \<&* год убедительно 
подтверждает: да, являет
ся. Именно в минувшем го
ду расширилась тематика 
занятий клуба, для пас ста
ли привычными выступле
ния известных поэтов.

Достаточно напомнить, 
что в 1974 году на встречу 
со школьниками, жителями 
Ковдора и членами Клуба 
был приглашен из далеко
го Симферополя член Сою
за писателей СССР, поэт 
Владимир Орлов. В дли
тельной командировке на 
Строительстве АБОФ нахо-. 
дился и ленинградец Борис 
Павлов. Его творчеству 
тоже был посвящен один из 
вечеров Клуба поэзии: 
Вместе с Павловым при
шли его друзья по работеj
— монтажники из «Сев-1 
запстальконструкции», ко- к 
торые «болели» за него. В 
тот день даж е состоялось 
как бы соревнование на 
лучшую стихотворную им
провизацию и чтение на
изусть между монтажника
ми и членами клуба.

За последнее время зна
чительно выросло число 
членов Клуба. Появилосп
много молодежи. А Вера 
Николаевна Звегиицева 
приобщила к Клубу люби
телей поэзии учащихся
старших классов восемнад
цатой школы, в которой
преподает литературу. Ее 
питомцы вместе с учитель
ницей выступают па заня
тиях Клуба.

Занятие 1-го декабря бы
ло посвящено творчеству
Михаила Юрьевича Л ер
монтова. На нем выступи
ли: учительница школы
№ 16 Галина Ивановна 
Кучкина, работница Д вор
ца культуры Татьяна Кон-

Поплатился
18 декабря  прошлого года во

дитель автобуса Ковдорского 
автобусного п арка В. С. Им- 
мен около автобусной останов
ки Д етский сад  «М алыш» на 
улице Л енина грубо наруш ил 
п равила обгона и создал а в а 
рийную ситуацию . Это видел 
внеш татный инспектор ГАИ 
Ковдорского ГОМ В. И. И ва
нов. Через 20 минут Иванов на 
этой ж е остановке подошел к 
водителю  и попросил п редъ я
вить водительские докум енты. 
Иммен отказался , нагрубил ин
спектору и уехал.

Иванов сообщ ил о случив
ш емся в Ковдорский ГОМ. На 
конечной остановке автобуса у

дратьева, режиссер народ- 
ного театра Александр 
Максимович Семенов, про
давец магазина № 1 Лидия 
Савинкова, работница руд
ника «Ковдор» Валентина 
Исааковна Шмелева, пре
подаватель музыкальной 
школы Валентина Алек
сандровна Колчина и дру
гие. Интересный обзор под
готовила Вера Николаевна 
Звегинцева. А рассказ ее 
иллюстрировала стихами 
поэта ученица Таня Зеле- 
зинская.

Здесь, в основном, гово
рилось о тех, кто готовится 
к выступлениям по той 
или иной теме. А для биб
лиотекарей не существует 
«своих» тем. Они готовят
ся к каждой. Все, что есгь 
в арсенале библиотеки по 
данному вопросу, они вы
ставляют на обозрение в 
читальном зале. И если вы 
даж е не состоите в членах 
Клуба, вас обязательно 
привлечет выставка произ
ведений автора, которому 
посвящается будущий ве
чер, — литература о его 
творчестве, воспоминания 
современников. И вы, за 
интересовавшись, может 
быть захотите принять уча
стие в очередном торжестве 
Поэзии. Нет, думаю, смыс
ла называть поименно этих 
тружеников культуры. Их 
знает каждый читатель.

Творчеству многих рус
ских поэтов были посвяще
ны занятия Клуба. Боль
шое внимание уделяется 
многонациональной совет
ской поэзии. Расул Гамза
тов, Давид Кугультино», 
Эдуард Межелайтис, Сер
гей Чекмарев, Владимир 
МпрпзЛЯ Р оЛ орт РойпМ гг- 
вен^лий,
ко... Этот перечень далеко 
не полон.

Но любители поэзии, со
ставляя план занятий на 
год, не ограничиваются 
творчеством того или ино
го поэта. Они устраивают 
и тематические вечера. В 
октябре старшеклассники’ 
школы № 18 — члены клу
ба «Факел» — подготови
ли тематический в е ч е р  
«Идут в наступление стро
ки», посвященный творче
ству советских поэтов, по
гибших на полях сражений 
Великой Отечественной.

В этом году намечено 
провести вечера: «Совет
ские женщины - поэтессы» 
(март), «Весна идет» (ап
рель), «Родина помнит» 
(май) — этот поэтический 
вечер будет .посвящен 
ЗО'Летию Победы над ф а
шистской Германией.

Должны у нас побывать 
в гостях и мурманские по
эты.

Это, так сказать, планы 
на будущее. Но и сейчас 
Клуб живет интересной 
жизнью, имя которой — 
Поэзия. Планы могут т - 
мениться, расшириться, но 
не изменится сама Поэзия. 
Как сказал о ней поэт Ни
колай Рубцов:

П рославит нас. или унизит,
Но все равно возьмет свое.
И не она от нас зависит,
А мы зависим от нее.

В. ЯКУНИН.

м агази н а  № 4 старш ий инспек
тор дорож ного н адзора П. И. 
Орлов вместе с В. И. Ивано
вым вновь попросили В. С. 
И ммена предъявить докум енты. 
Водитель вновь отказался , про
ехать  в отделение милиции т а к 
ж е  не захотел и, бросив авто 
бус, убеж ал .

З а  наруш ение пункта Правил 
дорож ного движ ения — непо
виновение работнику милицин 
— водитель В. С. Иммен осуж 
ден народным судом города 
Ковдора, привлечен к адм ини
стративному аресту и отбы вает 
н аказан ие при Ковдорском 
ГОМ.

Н. КРЫ СЕН К О , 
внеш татный и н с п е к т о р  
ГАИ, работник служ бы  без
опасности движ ения АТК 
треста «Ковдорстрой».

Перед Новым годом рез
ко похолодало. И если в 
день открытия зимней спар
такиады лыжников беспо
коил липкий тяжелый снег, 
то 29 декабря в гонках на 
дальние дистанции (15 и 
5 км) спортсменам «мешал» 
обжигающий морозный воз
дух.

Однако, несмотря на з а 
трудненное дыхание с трас
сы никто не сошел.

Места распределились 
следующим образом: у
мужчин лучшее время у 
Н. Семина (спорткомплекс)
— результат 53 минуты 24 
секунды. Вторым был В. 
Петухов (цех подготовки 
производства) — 55 минут 
24 секуйды. На 19 секунд 
позже финишировал В. Ти
хонов (рудник «Ж елез
ный»).

У женщин на пятикило
метровой дистанции побе
д и  л а представительница 
треста «Ковдорстрой» Т. 
Маслова (24 минуты 12 се
кунд). Второе время у Т. 
Донченковой из спортком
плекса (25 минут 12 се
кунд). Третье — у В. Ан
дреевой из геолого-разве- 
дочной партии (25 минут 
30 секунд).

В канун Нового года, 31 
декабря, мороз был еще 
крепче — 26 градусов ни
же нуля. Но все-таки тра
диционная новогодняя гон
ка в районе освещенной 
трассы состоялась.

У мужчин старшего воз
раста призовые места за 
няли А. Смирнов (ГРП ), 
И. Аникиев (комбинатоуп- 
равлепие) и А. Кокотов 
(РМ Ц ), основного возрас
та •— В. Климов (трест 
«Ковдорстрой»), О. Семе- 
ноп ГшТсоЯТ! .№ ™  п Н.
w«.-" »■■
Женщины финишировали в 
таком порядке: Т. Допчен-
кова (спорткомплекс), В- 
Андреева (ГРП ), И. Мороз 
(обогатительная железо

рудная фабрика) и И. Еки- 
мова (школа №  16), И. Б.ч- 
танина (школа № 18), П. 
Каширова (школа № 17).

Состязания закончились 
эв четыре часа до наступ
ления Нового года. В них 
приняли участие 74 спорт- 
смена-любителя.

В. НЕРОДА, 
судья соревновании.

ЭНДШПИЛЬ
ТУРНИРА

Хотя в шахматном турни
ре на приз «Рудного Ков
дора» сыграно только 13 ту
ров, но до финиша осталось 
два игровых дня, так как 
два участника по уважитель
ным причинам выбыли из 
соревнований. В группе ли 
деров особых изменений не 
произошло. Ее возглавляет  
сейчас В. Бутаков — один
надцать с половиной очков. 
У Г. Войтенцева и В. Пу- 
цыка по 10 очков, еще на 
очко отстает М. Ломакин. 
Возможно, судьба призовых 
и даже четвертого места ре
шится уже в предпоследнем  
туре, который играется в 
субботу. Наибольший инте
рес представляют встречи
В. Ромахова с В. Бутако
вым и В. Пуцыка с Г. Вой- 
тенцевым.

Г. КУДЕЛИН,
электрик электроцеха.

1850
Столько километров за 

четыре выходных дня про
бежали спортсмены-люби
тели, участвуя в конкурсе 
«Лыжня зовет — 75».

На контрольном пункте, 
к о т о р ы й  обслуживают 
спортсмены Ковдорского 
ГОКа, было роздано за эти 
дни 370 талонов.

Совет ДСО «Труд».

В предыдущем номере 
«Рудного Ковдора» в ин
тервью, данном корес- 
понденту газеты методис
тами по художественной 
самодеятельности из Мур
манска, был поставлен реб
ром вопрос о воспитании 
собственной бабы Яги в 
недрах актива Дворца 
культуры. Любопытно, что 
ни корреспондент, ни на
ши гости не были в курсе 
истинного положения дел 
по данной животрепещ у
щей проблеме.

Тем более приятным 
сюрпризом стало явление 
бабы Яги со компанией на 
сцене Дворца во время 
новогодних представлений 
для детей. Оказывается, 
этот персонаж воспитали 
по актерской линии два 
поколения режиссеров на
родного театра (начали 
ещ е в то время, когда те
атр не получил звание на
родного).

Кто попал на представле
ния для детей, тот видел, 
а кто пропустил — может 
пожалеть. И поругать себя 
за отсутствие любопытства. 
Только театры юного зри 
теля могут похвастаться 
таким удивительным слия
нием сцены и зала. Бук
вально с первой минуты 
зал отдал свои симпатии 
традиционно положитель
ным героям — Емеле, Сне
гурочке, Золушке, Михаилу 
Ивановичу Топтыгину, Зай
ке и очень переживал за 
них, когда силы зла, пред
ставляемые упомянутой 
выше бабой Ягой, Сестра- 
ми-проказницами и мрач
ным Советником, пытались 
совершать свои нехорошие 
дела.

Можно поспорить с ав
т о р о м  с ц е м е р и л  о о  у м е с т 
ности Советника, который 
почему-то очень напоми
нал гениального Сыщика 
из мультфильма про Бре
менских музыкантов. Мож
но позавидовать Людмиле 
Селезневой и Лидии Са
винковой (Сестры), а з а о д 
но и Валерию Давидовичу 
(вот в ком скрывалась ба- 
буля-Ягуля!) — их текст 
сочно выписан и озвучен 
музыкой. Но не сказать об 
общ ем впечатлении, о том, 
что спектакль удался и вы
держ ал 14 успешных пред
ставлений — нельзя.

Недаром ж е Емеля (по
мощник машиниста экска
ватора Николай Тихоноз) 
шептал партнерам:

ДА Е М СПРАВКУ:
i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i t i i i i i i
В КИНОТЕАТРЕ «Ю НОСТЬ»
10--12 января — «Тонкая 

нить» (10 го: 12, 14, 16, 18-15, 
20, 22; 11—12-го: 12, 14, 16, 18, 
20, 22) .

13—14 января — «Ц аревич 
Проша» (13-го: 12, 14, 16, 18-15, 
20, 22; 14-го: 12, 14, 16, 22).

14—15 января — «Если хочешь 
быть счастливым» (14-го: 18-15, 
20; 15-го: 12, 14, 16, 18-15, 20, 
22).

16— 17 января — «Звезда эк 
рана» (12, 14, 16, 18-15, 20, 22). 

+
ВО Д В О Р Ц Е  КУЛЬТУРЫ  

ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
, 10 января — П рем ьера б а 
летной студии детского сектора

|по сказке Ш. Перро «Золуш 
ка" ( Щ ) .

11—12 января — Вечера тан 
цев (20).

15 января — Открытие вы 
ставки мурманских худож н и 
ков.

К И Н О :
11 января — «К рот-худож 

ник» (12-30), «Мировой п а
рень» (14, 16, 18).

12 января — «Внимание, че
репаха!» (12-30). «Я подожду, 
пока ты убьеш ь» (14, 16, 18).

14 января — «С ангам », 2 се
рии (18, 21).

16 января  — «Черный тю ль
пан» (17, 19, 21).

17 января — «М едвежонок 
на дороге (10-30).

+
П РИ ГОТОВИТЬСЯ 

К СТАРТУ!
12 января  в районе стадио

на спортком плекса состоятся 
соревнования сильнейш их лы ж -

— Пока весь текст не 
скажу — печку не тро
гать!

А говорить порою было 
трудно — настолько ак
тивно зал сопереживал лю
бимым героям.

В спектакле достаточно 
режиссерских, драматурги
ческих находок. Самоход
ная печка вдруг останавли
вается, потому что бензин, 
то бишь дрова, закончились. 
Баба Яга переговаривается 
с Советником по телеф о
ну, спрятанному в авоське. 
Правда, порой наблюдался 
и некоторый перехлест. 
Емеля вдруг появился в 
кокетливой полумаске ге
роя из оперетты «Летучая 
мышь». Но в сказках чего 
не бывает!

Может быть, кому-то по
кажутся интересными и на
блюдения со сцены за по
ведением зала. Самая чин
ная и серьезная публика, 
оказывается, приходила из 
семнадцатой школы. Она 
меньше шумела, но играть 
на молчаливый, сдержанно 
реагирующий зал было 
труднее. Впрочем, дети — 
все-таки дети. К концу 
спектакля трудно было от
личить, представители ка
кой школы подсказывают 
Емеле, что сзади на него 
нападает баба Яга.

Говорят, в конце дажэ 
полушутливой рецензии 
надо предложить что то 
вроде морали. Надо, так 
сделаем.

Мало мы, к сожалению, 
ценим беззаветное служе
ние искусству сам одея
тельных актеров народного 
театра. Придем иногда на 
спектакль, посидим, по- 
сравниваем с тем, что по
те л е в я ПОКаз ьхрд ш г 
вежливо поаплодируем и
довольные собой расходим
ся по домам. А  что това
рищи просиживают вече
рами на репетициях, отра
батывают дикцию и прочие 
премудрости —  это их за
бота и их удовольствие. Но 
ведь вся эта кропотливая 
работа вдруг. прорастает 
неожиданным, пусть по
бочным, как они считают, 
цветком вроде новогодне
го представления для д е 
тей.

Только за одно это им 
стоит сказать огромное 
спасибо.

Редактор Я. М. МАХЛИМ.

ников комбината по четырем 
возрастным группам, на д и 
станциях 2, 3, 5 и 10 километ
ров.

Старт в 11 часов.
Совет Д СО  «Труд». 

+
ПРИОБРЕТИ

СПЕЦИАЛЬНОСТЬ
Учебно-курсовой комби

нат Ковдорского ГОКа 
объявляет новый набор на 
учебные курсы слесарей, 
электрослесарей и газо- 
электросварщиков.

По всем вопросам при
ема обращаться в учебно- 
курсовой комбинат. Теле
фон 4-54.

Дирекция УК К.

Этот номер газеты  в типогра
фии «К андалакш ский  комм у
нист» н абирали  линотипистки 
М. П. КОНОВАЛОВА, Н. ВАР
НИ НА, верстала  М. М. СО
ЛО ВЬЕВА, клиш е нарезал? 
Л . Д . НАБАТОВ, корректиро
вали  Т. А. ТАЛЫКОВА. и 
JI. В. ИСАКОВА, печатали 
А. В. ИВЛИЦКАЯ, Р. Я. СО- 
ЛЕВА.

Администрация, п артбю 
ро и завком Ковдорской 
ТЭЦ вы раж аю т глубокое 
со бол езнов а н и е н ач ал  ь нику 
электротехнического цеха 
Васильеву Геннадию  И в а 
новичу по случаю  смерти 
его матери Васильевой О ль
ги Акимовны.

ПРОИСШЕСТВИЯ

ней
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